

# Repuntan los precios en enero

ADRIANA ARCOS

La inflación en enero dejó atrás las lecturas mínimas consecutivas al acelerarse 2.61 por ciento en su medición anual, cifra que superó la expectativa de los analistas de 2.52 por ciento, la tasa más alta en los últimos 6 meses.

De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en el periodo de mayo a diciembre del año pasado, los precios al consumidor registraron variaciones mínimas históricas consecutivas y cerró 2015 con una tasa de 2.13 por ciento.

En el primer mes de 2016, el índice de precios subyacente, aquel que excluye los precios más volátiles como el de la energía y los agropecuarios, registró un crecimiento mensual de 0.19 por ciento y uno anual de 2.64 por ciento, este último, es la mayor tasa en 13 meses.

Al interior, el subíndice de alimentos, bebidas y tabaco aumentó 2.59 por ciento, las mercancías no alimentarias 3.09 por ciento, la vivienda 2.06 y las colegiaturas 4.32 por ciento.

Por otro lado, el indicador no subyacente registró una lectura de 0.96 por ciento mensual y de 2.52 por ciento

anual, a su interior, el precio de las frutas y verduras aumentó 19.36 por ciento, mientras que los pecuarios cayeron 2.05 por ciento.

Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, señaló que es importante notar que la inflación de enero contiene un efecto negativo de la baja base de comparación del mismo mes del año pasado, además de que los precios comenzaron a aumentar de manera más normal en el mes y que algunos precios privados han comenzado a realinearse para reflejar el impacto de la depreciación cambiaria.